

## **Por una Europa más humana: el CGCEES ante el Pacto Europeo sobre Migración y Asilo**

Ante el inminente debate, y votación, del **Pacto Europeo sobre Migración y Asilo**, desde el **Consejo General de Colegios de Educadoras y Educadores Sociales**, mostramos nuestra preocupación, rechazo y oposición a la propuesta. Conscientes de la complejidad de la migración y el refugio, somos partidarios de un posicionamiento dentro del marco europeo y de la necesidad de abordar ambos temas de manera efectiva, pero creemos que este pacto no es la solución adecuada.

➤ **Valoramos a las personas, especialmente a las más vulnerables.**

Las personas migrantes y refugiadas, forman, y formarán, la base de nuestras sociedades. El Pacto Europeo sobre Migración y Asilo, no garantizará la protección adecuada, no entiende de vulnerabilidad, ni de los derechos de menores y de familias. A las personas más vulnerables, mujeres embarazadas, personas con discapacidad, víctimas de violencia, no les ofrece ninguna garantía para su protección. Exigimos un enfoque que priorice a las personas y su bienestar.

➤ **Las fronteras no deben ser barreras inhumanas.**

El endurecimiento de las fronteras no puede ser a expensas de la dignidad humana. El pacto se inclina hacia un control excesivo y militarizado, su externalización a terceros países, inversiones y maniobras para que las personas que huyen no lleguen a los límites comunitarios y queden en países intermedios, donde no tienen garantizada la seguridad más básica, con riesgo de constantes violaciones de los derechos humanos, como ocurre en Turquía, Libia y Senegal. Abogamos por una gestión fronteriza que respete la vida, la seguridad y la integridad de las personas.

➤ **Europa como defensora de los derechos humanos.**

Desde la segunda mitad del siglo XX, esta parte del mundo se ha tejido con hilos de dignidad, libertad y justicia. Siempre se han escuchado los ecos de las luchas por la igualdad y la protección de las personas más vulnerables, se han entrelazado las voces de quienes defienden la diversidad y la inclusión, llevando consigo la promesa de un mañana más humano. La Unión Europea, con sus tratados y convenios, es un faro que guía hacia un horizonte donde los derechos fundamentales no son meras palabras sino el latido único de una sociedad que aspira a ser más justa, más compasiva y más humana. Instamos que este Pacto priorice los derechos fundamentales, incluyendo el derecho al asilo y la no devolución.

➤ **Inversión en la integración.**

La integración de las personas migrantes y refugiadas, es una inversión para el futuro de Europa. Necesitamos programas sólidos que promuevan la inclusión, el conocimiento del idioma, el acceso a la vivienda, la promoción de la educación en todos sus niveles, la atención médica y el acceso a la formación profesional y al empleo. La inversión en la integración es una inversión en una sociedad más cohesionada y justa.

Como profesionales de la Educación Social, **rechazamos el Pacto Europeo sobre Migración y Asilo, en su forma actual**, y abogamos por una Europa más humana, basada en la empatía, la solidaridad, los derechos humanos y la inclusión. Juntas y juntos, podemos construir un lugar en el mundo que acoge y protege a quienes buscan refugio y una vida mejor.

***Consejo General de Colegios Oficiales de Educadoras y Educadores Sociales***  
**Abril de 2024**